
Homélie pour le dimanche 12 novembre 2023 

Nous venons d’entendre une des plus belles parabole de l’Évangile, 

« celle qui nous fait pénétrer le plus profondément dans le cœur de 

Jésus » (p. Noël Quesson) 

Et le cœur de Jésus nous révèle, à travers l’image des jeunes filles qui 

vont à la rencontre de l’Époux que nous sommes des êtres en chemin. 

Nous sommes depuis notre naissance, en pèlerinage, vers un but bien 

précis, le Royaume, Royaume qui n’est pas de ce monde, mais Royaume 

où nous sommes attendus pour le repas des noces. Oui, nous sommes 

de ceux et celles qui allons à la rencontre de l’Époux. Notre vie a du 

sens elle a un sens un but, un but ultime que les anciens grecs 

appelaient le Telos. 

Ce matin Jésus veut raviver en nous la petite flamme de 

l’Espérance, nous rappelant que notre vie, n’est pas un éternel 

recommencement. Nous savons d’où nous venons et nous savons où nous 

allons. 

D’où venons-nous, ? Écoutons saint Paul : » Bénis sois le 

Seigneur, il nous crées, choisis dès avant la création du monde. il a fait 

de nous ses fils adoptifs.  

Où allons -nous ? Nous allons à la rencontre de l’Époux. nous 

allons vers le Royaume des Cieux, le Paradis. la Cité de Dieu, comme 

nous le lisons dans l’Apocalypse : « J’ai vu la Cité Sainte descendre du 

ciel, d’auprès de Dieu, prête pour les noces, comme une épouse parée 

pour son époux. une voix forte disait » : Voici la demeure de Dieu avec 

les hommes ; il demeurera avec eux, et ils seront ses peuples, Dieu, lui-

même essuiera toutes larmes de leurs yeux, et la mort ne sera plus, et 

il n’y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur  

Et dans l’Évangile de Luc.  

« Heureux les serviteurs que le maître, à son arrivée, trouvera en train 

de veiller ! Amen, je vous le dis, il se mettra à son tour en tenue de 

travail, il les installera à table et il viendra les servir ! » 



Oui, notre vie est un pèlerinage, à la rencontre de Quelqu’un qui nous 

aime. à la rencontre de tant et tant être aimés qui nous ont déjà 

précédés dans la demeure de Dieu. Ils nous attendent ! 

Bien sûr nous le savons, un jour nous mourrons. mais ce ne sera pas la 

fin de tout. Bien sûr un jour notre terre disparaitra ainsi que l’univers, 

mais ce ne sera pas la fin. Car une autre vie nous est promise : une 

Terre nouvelle nous est préparée 

En ces temps obscures pleins de grande interrogations, où tant de nos 

contemporains, n’attendent plus rien. nous nous avons pour mission de 

tenir dans nos mains la lampe de l’Esperance, Bien évidemment  « il ne 

s’agit pas de nier l’obscurité, la nuit que nous traversons.  mais il s’agit, 

il s’agit de bien tenir haut la lampe de l’Esperance. Non seulement pour 

nous même mais pour tant de nos contemporains, qui errent dans nuit. 

Oui, notre mission est d’être témoins de l’Invincible Esperance : 

« Toute chose, 

En toi, s’achemine 

Vers sa beauté ; 

Encor fragile, 

La joie effleure la terre : 

Proche est le ciel, 

Proche, sa clarté. » (Fr Pierre-Yves) 


